
令和 4 年度 第 1 回入退院時情報共有・連携ルール作業部会議事録 

日時：令和 4 年 4 月 21 日(木) 

午後 3 時 30 分～午後 4 時 30 分 

場所：社会福祉会館 3 階会議室 

 

安城市看取り体制の目指す姿 

「本人が望む場所で、自分らしく最期まで今を生きる」 

1. あいさつ（高齢福祉課平岩課長より） 

安城市では地域包括ケアシステムを推進するために、在宅医療・介護連携推進事業に

取り組んでおり、その一環として、「本人が望む場所で、自分らしく最後まで今を生き

る」をテーマに掲げ、看取り体制の構築を目指しています。しかし、令和２年度に実施

した「安城市における看取り・多職種連携に関するアンケート調査」では、「病院側と在

宅側で、入退院時の連携について認識の相違がある」という課題が明らかになりまし

た。これを踏まえ、安城市における入退院時の情報共有と連携ルールについて本格的に

検討をしたいと考え、今年度から皆様にご参集いただくことといたしました。高齢にな

ると入退院を繰り返す人が増えるという傾向に加え、高齢者世帯や独り暮らし高齢者が

増えている昨今、在宅から病院、病院から在宅への医療、介護サービスの移行がスムー

ズにできるようにするためには、在宅で関わる専門職と病院で関わる専門職が上手くコ

ミュニケーションを取って連携をし、こうした方々をサポートする必要性があります。

安城市における切れ目ない医療・介護・福祉の提供体制の構築に向けての情報共有・連

携ルールづくりに携わっていただきます。皆様には本来の業務でお忙しいところ恐れ入

りますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

2. 部会長・副部会長選出 

鳥居医院鳥居正芳先生より安城更生病院前田課長を推薦頂き、前田課長よりケアプラン

センターひまわり・安城 渡邊氏を推薦。両者対し一同承認。作業部会の進行を前田部

会長にて実施する。 

 

3. 自己紹介 

名簿順に自己紹介を行う。 

本日のみ出席の安城更生病院地域医療連携課鈴木課長からも自己紹介頂く。 

 

 



4. 入退院時情報共有・連携ルール作業部会について（事務局より） 

資料２に沿って説明。 

 

5. 意見交換（グループワーク） 

テーマ【入院時、退院前カンファレンス、退院時などの情報共有について、普段問題と

感じること】 

1 グループ 

⚫ 服薬管理に関して、情報が乏しい。情報がもらえればお手伝いできる。居宅療養管

理指導は、8 割の薬剤師はやったことがない。依頼がないとできない部分がある。

アピールが必要と感じる。（薬剤師） 

⚫ 病院には、安城市民以外も通院しているが、今回のツールは、安城市民に限られ

る。岡崎医療センターができたため岡崎の住民の患者は減っている。（医師） 

⚫ 市内の病院で統一したサマリーの書式が 10 年経過しているので見直しが必要。リハ

ビリに関した専門的な情報に特化しているが、個人の思いパーソナリティの部分も

必要である。患者は発信することはできないので、在宅側から情報が共有できると

良い。伝える情報と欲しい情報が一致していないので、今回の会議で共有していき

たい。（理学療法士） 

⚫ 専門職が違うと書くことも違う。院内サマリーを書くので、新しい統一書式ができ

ると二度手間になる。効率化が必要。（看護師） 

⚫ 病院から退院するとサマリーという形で栄養、リハビリ、看護サマリーをいただく

が内容が重複したり言葉だけでは通じないこともある。サルビーなど使いながら、

情報の見える化を図ればよいのではないか。（施設）  

2 グループ 

⚫ 入退院時の連携シートを病院は活用できているか？（ケアマネ） 

⚫ 病院側としては情報シートを使うようにはしているが、情報を欲しいタイミングで

FAX が届かないこともある。できれば入院時に届くと良い。（地域連携室） 

⚫ サマリーにしてほしいことを書くが、退院の時にレスポンス的な答えがないので情

報が病院で活用されているかシートの活用について疑問がある。（訪問看護） 

⚫ 診療情報提供書で、医療的なところはわかるが家庭環境や住居環境まではわかって

いないので、連携をとってやっていきたい。（医師） 

⚫ がんの末期に介護保険の申請をするが、審査が進んでおらず結果が出るまで 2 か月

以上かかり、サービスがタイムリーに利用できない。その時に包括と居宅が一緒に

かかわるが、包括は、決まったシートがないので、個々の包括支援センターでやり

方が異なっている。（包括） 

⚫ 窓口となる地域連携室や患者支援センターで情報をスキャナーで読み取り、カルテ

に読み込むが現場スタッフが読み込まずワーカーに確認してくる場合があるので、



今後どのようしていくか決めていけると良い。（病院） 

⚫ 入退院のシートが居宅で決まったものを最新のものを送ってもらうようにしている

が、実際に届いたものは、古いものが届くことがあり、統一してくれると良い。（地

域連携室） 

 

6. 事務連絡 

⚫ 会議の予定開始時間を午後３時１５分に変更する。次回グループワークをするので 

他市のマニュアルを次回までに見ていただきたい。 

⚫ サルビー見守りネットに登録が済んでいない方は事務局まで連絡を。資料の共有や

意見交換にプロジェクト機能を使用したい。 

 

 

次回開催日  

令和 4 年 5 月 19 日(木) 午後 3 時 15 分～ 社会福祉会館 3 階会議室 

 


